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　3/26の予算特別委員会で、共産
党議員の都の人権認識を問う発言を

「虚偽」、立憲民主党議員の知事の
答弁拒否を指摘する発言を「不穏当」
とした「発言取り消し動議」を、都民
ファースト、自民党、公明党の３会派
が提案し数の力で可決しました。いず

都民ファーストの会、自民党、公明党による
「発言取り消し動議」は民主主義への暴挙！

れも一方的、主観的に断じた内容で
す。発言者が拒否し議事録削除には
なりませんでしたが、民主主義の基本
である議員の発言権・質問権を否定
する暴挙です。
　漢人も当選以来２回の一般質問
で、小池知事に答弁を求めましたが

3/29＠新宿駅東南口　市民団体による緊急抗議集会に複数の都議が参加し報告

湧水、グリーンインフラ、道路問題
などに取り組んでいるみなさんの
お話を聞き、意見交換しましょう。
お気軽にご参加を！

拒否されました。知事が全ての答弁
に立つわけではないことは当然です
が、首長としての見解を重ねて求めて
も答弁に立たないことを答弁拒否と
言わずになんというのでしょう。

＠小金井宮地楽器ホール・スペースD
JR武蔵小金井駅南口前

❶ 2024年度の東京都　ここに注目
❷ はけと野川と道路の現在・過去・未来

　2024年　第1回定例会　2/20〜3/28

❶本気の「再分配」への再構築を
一部の企業や富裕層が、株価バブルや国家財政のてこ入れにも

支えられて、増収増益の恩恵にあずかったことを背景として税収
増となりました。一方で、コロナ禍に加え、物価高・エネルギー価
格高騰により、医療・生活保障の脆弱さは一層深刻さを増し、ケ
アを社会の真ん中にした恒常的な再構築が求められています。

❷気候・生物多様性と都市整備
能登半島地震を受け耐震・災害対策強化が求められます。従来

型の国土強靭化や、環境破壊の小金井２路線や神宮外苑再開発
など道路・超高層ビル優先の
都市整備・開発事業を検証し、
自然の力を活かしたグリーンイ
ンフラ拡大などで、気候と生物
多様性の２大危機を乗り越え、
災害にも強い、しなやかなまち
づくりへの大転換が急がれます。

第１回定例会では、新年度予算を中心とする知事提出議案148件と人事案は
全て可決。漢人は、一般会計予算、特別職等の報酬アップ、大川原化工機訴訟
控訴の専決処分、教育長の再任など33件に反対しました。

過去最大をまた更新

2024年度都政　漢人の４つのチェック

3/7＠日本橋三井タワー 超党派の神
宮外苑議連で樹木保存の要望書提出

チェック❸❹はウラ面➡



８項目提出。５/21答弁書公開予定
＜漢人の質問項目＞　
❶“はけ”と野川を壊す都市計画道路　
❷医学的適応のない卵子凍結支援事業 
❸熱中症対策とエネルギー貧困 
❹燃料電池バス補助 ❺国民保護共同訓練　
❻自衛隊の市街地行進訓練　
❼朝鮮学校運営費補助金とこども基本条例　
❽玉川上水と生物多様性
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今回の質問趣意書と
これまでの答弁書 ▼

文書質問

環境・建設委員会

＜環境局＞
2030年「熱中症」死亡者半減を目標に掲げて、
エネルギー貧困対策・エアコン設置支援強化を

昨年の気候変動適応法改正を受けた都の気候変動適応計画改
定案は、強化すべき熱中症対策が不十分なため、改正法のポイント

「2030年熱中症死亡者半減」の明記を求めました。
また、熱中症死亡者の約９割は屋内で、高齢者が８割以上、エア

コンを使っていない割合が８～９割ですから、高齢者・低所得者
に照準を当てた対策が必須です。有効な市区町村によるエアコン
設置支援の拡充を求めました。

▶ 「神宮外苑再開発」「東京ゼロエミ住宅により高い断熱・省エネ
基準」「食品ロス対策」「フロン対策」「ＰＦＡＳ等対策」などにつ
いても質問しました。

＜建設局＞
“はけ“と野川を壊す都市計画道路はストップ！

2024年度予算額は、３・４・１号線の環境概況調査等2,000
万円と、３・４・11号線外の地元周知や地下水位調査等3,400
万円の計5,400万円です。

地元・小金井の民意に反する予算執行の凍結と、２年後に終
わる第４次事業化計画後にむけて、地元民意を尊重して優先整備
路線からは外すことを求めました。

▶「葛西臨海水族園」「西武新宿線連続立体交差事業」「善福寺川
上流調節池計画」「樹木管理」「パークマネジメントマスタープラ
ン～武蔵野公園、日比谷公園」についても質問しました。

　2024年　第1回定例会　2/20〜3/28

❸ こども基本条例に基づいた対応を　
学校給食費は2分の1補助となり、多摩地域の子どもたちへの

格差が拡大しました。朝鮮学校運営費補助金の凍結解除など、「全
てのこどもが誰一人取り残されることのない環境整備」を掲げる
こども基本条例に基づく対応を求めます。

❹東電再エネ義務化
　＆エネルギー貧困対策を
「地球沸騰化」時代に突入し、COP28では、2030年までの再

エネ３倍が合意されました。都はこの合意に沿った取り組みと、都
内電力供給の約60%を占める東京電力の再エネ促進義務化な
どを急ぐべきです。

また、今後も様々な要因による電力価格上昇が考えられ、熱中
症対策をはじめ、福祉と環境の連携によるエネルギー貧困世帯へ
の支援がますます重要になります。
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小中学校給食費無償化の状況

 公立小中学校無償
※2024年度（第二子以降等対象を含む）
※23区は全区で実施
※出展：4/3読売新聞記事多摩版

謝罪と控訴取り下げを 大川原化工機事件
大川原化工機事件は、公判直前に突然、公訴が取消された

「えん罪事件」です。罪を認めないと保釈されない「人質司法」
の犠牲者も生んでしまいました。

都は、大川原化工機による国家賠償請求訴訟の地裁敗訴を
受けて、議会を招集せずに控訴。その専決処分が賛成多数で
承認されましたが、漢人は反対しました。控訴すべきではなく、
臨時議会を招集すべきでした。知事は人権侵害を謝罪し、控訴
を取り下げ、再発防止に向けて真摯に対応することを求めます。

3/23＠玉川上水
桜以外の樹木が
皆伐された

3/19＠環境・建設委員会

委員会詳細
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